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创新中国产业园作为浙江省杭州市下城区未来发展“两轮驱动”的重要组成部分，引领高新

技术产业向前推进，我们将着力把“产业园”打造为集信息软件、电子商务、物联网、生物医药、健

康服务、新能源、节能环保等高新技术企业，以及科研设计院所、科技创新载体、科技金融等高新

服务业企业于一体的现在示范园区。我们诚邀您的加盟。

联系方式：杭州市下城区科学技术局 0571-85820615

创新中国产业园创新中国产业园··东新分园东新分园
园区概况

创新中国产业园东新分园暨智谷创新广场地处下城区善贤路4号，已规划地铁五号

线，BRT快速公交换乘中心，交通便利。总面积27368平方米，共地上四层，地下一层。

园区定位

以建设创新型科技园区、大学生创业基地为重点。为产业化企业、大学生创业、初创

期的小微科技企业的孵化培育、服务式小型办公室等提供多种办公创业空间。

园区配套

公共服务大厅（含总台服务、洽谈区、小型会议室、大型多功能会议室、休闲吧、咖啡

吧等）、内部食堂、健身活动中心、桌球娱乐室、顶楼足球场等。提供企业注册代办（大创

免费代办）及财务委托管理，免费参加区组织的创业实训及一对一团队辅导等多种服

务。旨在打造服务式创新广场，企业家们的创业俱乐部。

招商热线

钟先生18105711266 0571-56920112
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“三日勿吃咸齑汤,脚骨有眼酸汪
汪”。咸齑就是平常我们所说的雪菜，是
宁波人心目中最亲切、最草根又最引以
为豪的一道美食，“雪菜大汤黄鱼”、“雪
菜鞭笋汤”都是无数老宁波人存留在记
忆深处的味道。宁波人吃雪菜是高手，
种雪菜更是达人，由宁波市农科院任锡
亮团队育成的“甬雪4号”经浙江农业之
最委员会办公室初步审定，该品种平均
7358.45公斤的亩产创下了新的纪录，不
仅为全省第一，还是全国之最。

雪菜学名雪里蕻，是浙江省的特色
农产品和优势农作物，宁波雪菜种植及
腌制加工已有1000多年的历史，是中国
的“雪菜之乡”，而鄞州雪菜还获原产地

标记注册证书。任锡亮介绍说：“雪菜的
种植与加工已成为我省效益农业的主要
项目之一，种植雪菜可以利用冬闲田，提
高土地利用率，解决季节性抛荒田的问
题，目前宁波雪菜常年种植面积10万余
亩，雪菜加工企业有 60 多家，雪菜加工
产值约 8 亿元。”不过，当下雪菜生产也
存在诸多问题，生产上应用的品种以农
家自留种为主，品种混杂退化，病毒病发
生日趋严重，产量和品质降低，已经不能
满足生产和加工的需求。

“我们从2000年就开始着手研究育
种，后来在宁波市科技局的支持下，去年
通过了审定。”任锡亮说：“‘甬雪4号’的
品质优势主要体现在三个方面：亩产高、

抗病性好、加工品质优良。”一般的雪菜
品种单株重量在0.5~1公斤，‘甬雪4号’
可达 2.5~3 公斤，亩产增收超过 40%，按
照现下的市场行情来算，每亩可增收近
千元。雪菜病毒病被称为“雪菜癌症”，
每年发病率 30%，而‘甬雪 4 号’在育种
上就选择抗病性更好的种源，这才让该
品种成为亩产冠军有了底气。

“好的咸齑色泽金黄鲜亮，这需要有
好的雪菜品种才能实现，‘甬雪 4 号’加
工出来的咸齑天然有一种亮黄色，受到
很多加工企业的欢迎，推广这样的品种
在一定程度上也可以遏制部分不良厂商
非法使用染色剂，对于雪菜这一传统特
色产业的健康可持续发展具有重要的意

义。”任锡亮表示。
宁波市鄞州三丰可味食品有限公司

用“甬雪 4 号”作为原料加工的三丰“可
味”牌雪菜被认定为浙江品牌农产品，并
在 2015 年浙江农博会优质产品评选中
荣获金奖。现在，“甬雪 4 号”主要在宁
波、嘉兴、温州、衢州、湖州、杭州、金华、
舟山等地推广应用，江苏、安徽、福建和
辽宁等外省区也纷纷引种试种，目前已
推广2万余亩。

为满足日后生产和加工需求的提
高，任锡亮团队还将继续研究选育，推出

“甬雪 5 号”、“甬雪 6 号”、“甬雪 7 号”等
系列新品种。

本报记者 孟佳韵

随着进入春耕春播忙碌期，天台县
奉台生物科技有限公司也开足了马力生
产。

公司负责人谢优杰是奉化人，有着
七八年的有机肥生产经验。得知天台县
在农业生产领域全面推行“肥药双控”管
理后，他看到了商机。经过一年多的筹
备，2015 年 11 月，他投资 600 万元建起
了天台县首家有机肥加工厂，有机肥年
生产能力达到1万吨。

“天台畜禽养殖业比较发达，单生猪
存栏就有 9 万多头，如果忽视畜禽粪便
的综合处理，就会对自然环境，特别是水
环境造成严重的影响。”谢优杰来天台投
资前，对当地的畜禽养殖业作了一番详
细的调查，当地从源头控制肥料和农药
的政策以及有机肥原材料丰富的来源让
他眼前一亮。

加工厂还没开张，当地的养殖大户
就主动找上门来，向谢优杰求助。谢优
杰清楚地记得他给一家养殖场清污的情
景：“养殖场的一角堆满了排泄物，污水
流到围墙外，流过的地方连草都没有。”

现在，该加工厂已经辐射15家规模
以上养殖场以及香菇种植企业。像当地
规模较大的的始丰小狗牛养殖场、光华
养殖场，加工厂一年要帮他们“消化”掉

6500吨左右的动物排泄物。
在生产车间，笔者看到那些原材料

在经过发酵、除臭、烘干、筛选等程序后，
被制成了灰黑色的颗粒。

加工厂是按每袋 40 公斤进行打包
的，但最近有许多城里人打电话来，希望
能在包装上照顾他们种植小块田地、家
庭养花的需要。谢优杰告诉笔者，下一
步将设计每袋10公斤的小包装，方便城
市居民家庭购买。

“生物有机肥的有机质达到 45%就
够标准了，但我们生产的在57%左右；总
养分按规定是5%达标，但我们在6.5%~
7%。”谢优杰对自己在天台生产的有机
肥品质特别自信。

正说着，当地种植大户陈先生来到
了厂里，打算为春播加订一批有机肥。
他说，以前用过有机肥后，土地不板结
了，病虫害也少了，连叶片也更厚更绿
了。谢优杰插话道：“如果是种水果的
话，就能够让水果的糖度提高 2%，光洁
度更好。”

“我们加工厂一年‘吃’掉的动物粪
便在1.5万吨左右，这些污染物如果直排
的话，那对环境的破坏不可估量。”谢优
杰笑着说。

徐平

去年底的连绵阴雨和“BOSS 级”寒
潮，对草莓的产量影响不小，使各地的草
莓产量大减。可在温岭有个后生叫王新
路，他种的 35 亩草莓走上转型升级路，
通过创品牌、卖精品、走市场，草莓卖得
有声有色，亩均收入3万元。

头茬减产、种苗涨价，草莓越种
越难

上个周未，王新路位于温岭市新河
镇上桥村的草莓基地都是一些开车来采
摘的游客，草莓以每公斤40元的价格走
俏市场。

“温岭的草莓现在已经是第四茬了，
价格比以前有了大幅降低。我此前就对
草莓园进行过整理，控制一簇草莓的植
株数，让草莓营养更集中，希望能坚持到

‘五一’再下市。”王新路说。
王新路在新河、城南两地种了26个

大棚30多亩草莓，这段时间的天气比较
适合草莓生长。“种草莓，头茬好坏是关
键，往往会影响一年的收成。今年阴雨
天太多，使头茬草莓产量减少了一半左
右。”王新路说。

“11月初是草莓的开花期，11月中旬
我们开始盖大棚，可是那段时间几乎每
天都在下雨，使得草莓授粉率变低，前期
开的花几乎处于报废状态，亩产估计不

到150公斤，比往年少了一半多，头茬草
莓收入只有1万元左右，为历年最少。”

除了产量少，这一季草莓的种植成
本还涨了不少。王新路说，单是草莓苗，
每亩就涨了 1200 元。“温岭的草莓苗大
多是从建德买的，去年每株涨到了 0.65
元，比前年涨了0.2元。”

精细化管理，最贵时每公斤能卖
80元

幸好，王新路这几年一直走精品路
线，所以草莓在价格上并未受太大影响，
春节前后这段时间能卖到每公斤80元，
这样的价格比起其他种植户的草莓更贵
一些。

“这主要是因为我们采用精细化种
植，投入也更高一些。”王新路说，为了保
证草莓更大更甜，王新路请人来疏剪草
莓植株，一簇草莓保证只有1~2株。让草
莓也实行“计划生育”，一季的亩产量控
制在1000公斤左右，有计划地减产50%，
这样无论草莓的品质和糖度都在提升，
能让游客从“头回客”变成“回头客”。

王新路说，去年遭遇冰冻天气，很多
种植户“受伤”严重，他的草莓虽然也有
减产，但影响却没那么大。“冷空气来临
时，我们在大棚上加盖了双层薄膜，但效
果不好，所以又在每个大棚里点上了十

几根大香，这些香每根大概半人多高，比
筷子还要粗一点，点燃后产生的二氧化
碳能防霜冻，还能释放出一些热量，提高
温度。不过，这个方法只适用于低矮作
物。”

在王新路的草莓棚里，笔者还发现
了几个奇怪的塑料袋，里面都是一些飞
虫的尸体。“现在人们十分追求健康食
品，对农药残留很讲究，所以我现在能
不用农药就不用农药，这个塑料袋里装
的东西就是用来杀虫的。”王新路说，塑
料袋里有一个小试管，里面装着一些性
引诱剂，他就是用这些雌激素当诱饵，
让雄虫“自投罗网”的。“除此之外，2014
年，我还自己摸索着用有机肥代替了化
肥。”王新路的有机肥是用中药渣、菌菇
渣等混合发酵而成的，再在里面拌上鸡
蛋壳、虾壳等，肥力很是不错，“别人用
50 公斤复合肥，我的有机肥却只需要
10公斤就够。”

不局限于采摘游，草莓也开始走
市场

每公斤卖80元已经是高价，但事实
上，王新路卖得最贵的草莓一个就要10
元，那可以说是精品中的精品。

“10 元一个的草莓是我们这儿最
好的，每个必须是 50 克以上，且草莓

植株一株最多只能长 3 个，而这个草
莓就是 3 个中的第一个。”王新路说，
别看价格贵，买的人还不少，“过年的
时候，我将这类草莓装成 8 个装，放在
水果专卖店里销售，基本上是有多少
卖多少。”

除了供应采摘游，王新路的不少草
莓是在温岭市区、泽国、松门、新河等水
果专卖店里销售的。“以前都走采摘游
路线，但这几年，温岭草莓采摘游发展
得太快，几乎每个镇（街道）都有草莓采
摘游，在这样的情况下，草莓种植户也
必须转型，走市场、创品牌、卖精品。”王
新路说，他是 2011 年开始种植草莓的，
到了 2012 年他就为自己的草莓注册了
品牌，这两年还开始把草莓推到市场上
销售。“我每天一大早就会把草莓送到
各个水果专卖店里，一个店一天能卖掉
15~20公斤。”

因为草莓的甜度够、个头大，再加上
王新路这几年一直走精品路线，所以即
使是走市场的草莓，每公斤也能卖到60
元。

为了吸引年轻的客户，王新路还推
出了草莓送货上门服务，“刚开始一天也
就送个两三公斤，后来生意越来越好，平
均一天送货上门的量达到了二三十公
斤，最忙时，一天送了70多户人家，根本
来不及。”王新路说。 林绍禹 赵碧莹

台州三港海水养殖专业合作社生产的“三港”
牌缢蛏先后荣获2010年、2011年浙江省渔业博览
会金奖，2011~2014 年浙江省农业博览会金奖，
2012年全国优质水产品展示交易会、中国农产品
品牌博览会和首届中国（南方）国际海产品博览会
金奖。在浙江省水产养殖业中连续获得9个省级
以上的荣誉是少有的。那么，该合作社的缢蛏为
什么能获得这9个金奖？

严把水质和苗种关，打好缢蛏质量基础

台州三港海水养殖专业合作社成立于 2007
年 11 月，位于三门县下栏塘，在三门县海洋与渔
业局等有关部门和花桥镇的大力支持下，该合作
社得到迅速发展，社员从21户发展到104户，养殖
面积从800多亩发展到1600多亩。养殖品种有缢
蛏、青蟹、泥蚶、脊尾白虾等，年产水产品 1000 多
吨，销售产值2500多万元。

质量是企业的生命，高质量才能出高效益。
自成立以来，台州三港海水养殖专业合作社牢固
树立质量意识和品牌意识，始终坚持“质量第一、
以质取胜”的方针，严格实施标准化生产、规模化
经营、品牌化管理，在开发出自己的特色产品缢
蛏、打响品牌、提高经济效益上下工夫。

优良的水质和苗种是提高缢蛏质量的基础。
三门下栏塘北靠浦坝港，周边没有工厂和造船厂，
地理环境优越，无污染。且上游是大山，淡水资源
丰富，土壤肥沃，微生物含量高，是缢蛏养殖的理
想之地。台州三港海水养殖专业合作社每年缢蛏
起捕后搞好清塘，将养殖塘全面翻耕整理一遍，使
泥塘松软，以利缢蛏生长。同时对养殖塘进行杀
菌消毒，减少病害发生，提高蛏苗成活率，增加单
位面积产量。在放苗之前，该合作社从附近水库
和海里引进优质无污染的咸淡水，选购三门湾自
然野生苗种放养下去，为提高缢蛏品质打下了良
好的基础。

实行绿色养殖，提高缢蛏品质

为了改善养殖条件，实行标准化养殖，2008
年，该合作社投资了 70 多万元，对养殖塘进行了
改造，建成标准化、现代化养殖塘，并通过县水产
部门验收和省绿色食品水产品养殖基地认证。

在养殖中，该合作社要求社员严格按照国家
绿色食品操作规程和要求，使用低毒低残留渔药，
确保缢蛏安全，采用小鱼、小虾等鲜活饵料投喂。
同时加强管理，定期检测水质，更换塘水，控制水
位和温度，促进缢蛏健康快速生长，提高了缢蛏品
质。2009 年，该合作社先后被评为县、省示范性
农民专业合作社，省消费者满意优秀示范专业合
作社，“三港”牌缢蛏荣获台州市名牌产品。2010
年，该合作社先后被授予省标准化示范基地、农业
部水产健康养殖示范场。2012 年通过国家绿色
食品认证。

用海水清洗净化，精品包装价更高

为了实行生产、加工、销售一条龙经营体系，
2009年，该合作社投资了55万元，建成了加工厂、
仓库和办公楼；2011年，又投资了50多万元，购买
了真空包装机、烘干机、封口机等加工包装设备。
该合作社将收购来的缢蛏放在大池的海水里清洗
干净后，再让它在海水里吐泥净化8个小时，这样
缢蛏里外的泥就基本干净了，没有杂质，吃起来特
别鲜美。在包装前，工人将破碎的蛏子捡掉，大小
分类包装，按不同的价格出售。

据介绍，缢蛏精品装分为 7.5 公斤一箱、5 公
斤一箱、2.5公斤一箱三种。该合作社的这种包装
是首创的，水产品放在盒子里一点水都没有，因为
包装盒里放了泡沫。经过包装，缢蛏的价格就大
大提高了，原来20元1公斤卖到了40元1公斤。

酒香不怕巷子深，花香引来蜜蜂采。优质的
产品引来八方顾客，上海、福建、杭州、宁波、金华
和台州等地的客商从电视、互联网、“农民信箱”上
得知台州三港海水养殖专业合作社的缢蛏质量好
后，纷纷上门购买。目前，正是缢蛏销售旺季。近
日，笔者在该合作社看到，办公楼前停着3辆前来
购买的货车，一位来自杭州的客商对笔者说：“这
里的缢蛏虽然价格贵一点，但质量比别的地方好，
消费者非常喜欢，所以我宁可路远一点也要来这
里购买。”

朱曙光 朱芳芳

近日，在建德市新安江举行的第七届兰花节蕙兰展示展销会上，210余
盆精品蕙兰争相绽放，幽香扑鼻，吸引一波又一波的市民和外地兰友驻足观
赏。此次蕙兰展活动上，建德市改变以往兰展不对外的做法，首次邀请淳
安、桐庐、富阳等县市兰友到场参展。

建德出好花，建德有好花。多年来该市兰友挖掘出的蕙兰已经成为全
国兰界追捧的对象，如赤蕙复色“飘门水仙”，俗称大白菜的“严州彩云”和色
翠洁净，具灵秀之风韵味的“翠丰”等名品已在国内产生广泛的影响。

王淑娟

亩产创全国之最,加工品质优良

“甬雪4号”腌的咸齑,天然金黄鲜亮

温岭后生王新路种的草莓,一颗能卖10元

“三港”缢蛏凭什么
连获九个金奖

天台首家有机肥加工厂
开足马力生产

精品蕙兰展 弘扬兰文化
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